

Conducción

Creo que los chilenos estamos a años luz de conducir bien un vehículo motorizado, ya que la mayoría de la población que conduce desconoce la Ley de Tránsito, y nunca han pasado por una escuela de conducción profesional, por ende no tienen educación vial. Solo es cosa de ver conductores circulando lentamente, como si nada, por la pista izquierda de la calzada cuando ésta es solo para adelantar y/o sobrepasar, no señalizar para virar ni usar espejos para cambiar de pista, solo por enumerar algunas conductas.

FRANCISCO SEPÚLVEDA G.

Permisología

Las barreras aplicadas por el SII para validar el inicio de actividades de las empresas desin-

su incapacidad para diversificar la economía chilena. A estos casos se les suma el de Enap y el proyecto de gas popular, que resultó un fracaso, costándole a los contribuyentes más de 500 millones de pesos que aún no son devueltos a Enap. Al igual que la Empresa Nacional del Litio, otro fracaso del Estado Emprendedor, corriendo con el mismo destino producto de la falta de personal con habilidades. En el caso de TVN, el canal lleva años sin levantar cabeza, ante lo que las autoridades de la emisora incluso fueron al Congreso a solicitar financiamiento. Esto se extiende a nivel municipal, con fracasos como las farmacias y ópticas populares, que por falta de rigurosidad en la administración y ética terminaron con autoridades municipales en la cárcel con prisión preventiva.

FELIPE OELCKERS

Desorden fiscal

El Estado, sus empresas y municipalidades han mostrado una pésima gestión en el uso de los ingresos y de los activos estatales. Debemos exigir un 1% de superávit anual y a las empresas exigirles un porcentaje de rentabilidad anual. Los servicios y productos que entregan son de mediocre o mala calidad, con exceso de burocracia y muy mala productividad, sin considerar los enormes robos que han ido apareciendo.

JORGE PORTER T.

Estado emprendedor

El Estado Emprendedor, es un concepto que se refiere a la participación del Gobierno en sectores en los que el mercado puede no estar dispuesto a invertir, sin embargo, la experiencia dicta que no suele ser efectiva, siendo los ciudadanos quienes tienen que pagar pérdidas por mala gestión, ya que el Estado carece de la agilidad para operar en el mundo privado. Algunos ejemplos son Corfo, que ha sido criticada por su ineficiencia al seleccionar proyectos, o Codelco, que es cuestionada por su falta de innovación y

Camisetas

Una marca de cerveza fue por años el principal avisador en las camisetas de los equipos chilenos del fútbol profesional, hasta que hace una ley prohibió la publicidad de alcoholes en disciplinas deportivas, dados los efectos negativos asociados a su consumo en exceso. Ahora, los auspiciadores en las camisetas son casas de apuestas deportivas online. Sabido es que una prolongada exposición al juego de las apuestas produce adicción que podría desembocar en desórdenes psicosociales como la ludopatía, trastorno tan complejo como la adicción al alcohol. Queda la sensación de que lo que en su momento se escribió con la mano, luego se borró con el codo.

CRISTIAN REYES NOVOA